

Communiqué de presse

Paris, le 28 juin 2024

Rencontre nationale des Epl 2024 : une matinée pour fixer le cap de la FedEpl et les ambitions de l'économie mixte locale

La Rencontre nationale des Entreprises publiques locales (Epl) s'est tenue ce jeudi 27 juin 2024, sous la présidence de **Philippe Laurent**, maire de Sceaux. Centré autour du thème de l'engagement, l'évènement, qui a rassemblé adhérents et partenaires de la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) a permis de faire le point sur l'action politique de la FedEpl menée ces derniers mois, de débattre des engagements des Entreprises publiques locales, et de présenter le Plan stratégique « Ambitions 2030 : la feuille de route des entreprises de l'intérêt général ».

La première table ronde s'est concentrée dans les actions engagées par la FedEpl dans le cadre de sa mission de sécurisation et d'élargissement des conditions d'intervention des Epl au service des collectivités territoriales. Le Président de la FedEpl, Philippe Laurent, a souligné les efforts continus de l'ensemble du réseau pour permettre aux Epl de se développer dans des conditions favorables, malgré une actualité bouleversée ces dernières semaines. Un point a été fait sur la mobilisation en faveur de l'aménagement, de la construction et du logement, dans la continuité de la journée de mobilisation exceptionnelle organisée par la FedEpl le 3 avril dernier, avant que différents aspects relatifs à la souplesse de gouvernance et de gestion des Sem, des Spl et des SemOp ne soient évoqués. Il a également été question du déport des élus ayant des fonctions dans les Epl, une situation d'insécurité juridique qui provoque en outre des situations ubuesques dans les réunions des conseils des exécutifs locaux. Pour Philippe Laurent, « il est essentiel que les acteurs de l'économie mixte locale restent mobilisés pour défendre leurs ambitions et assurer la continuité des projets législatifs en cours ». Pascal Bolo, adjoint au maire de Nantes, viceprésident de Nantes Métropole, président de SGI Europe et président de la Semitan, et David Zobda, maire du Lamentin, président de la Fédération des élus des Epl de la Caraïbe et président de la Sem Defia, ont tour à tour abordé les autres enjeux majeurs de l'économie mixte, de la mise en œuvre de la transition environnementale, à la mise en place d'une alliance des territoires, en passant par le positionnement des différentes composantes de la gamme, Sem, Spl et SemOp, en métropole comme en Outre-mer. Le prochain Congrès national des Epl, programmé en octobre à Nantes et la prochaine conférence des Epl d'Outre-mer, attendu en novembre en Guyane, s'en feront l'écho.

Dans une deuxième table ronde, les discussions ont porté sur le rôle des Epl, des entreprises ayant l'intérêt général comme dessein, dans un monde en transitions qui nécessite de combiner les approches économiques, sociales, environnementales et territoriales. Pour Alain Schnapper, essayiste, vice-président et co-fondateur de la Communauté des entreprises à mission, les Sociétés d'économie mixte (Sem), Sociétés publiques locales (Spl) et Sociétés d'économie mixte à Opération unique (SemOp) apparaissent comme un modèle d'entreprise pertinent dans un contexte de changement de paradigme, mais il convient de concrétiser davantage les ambitions affichées via la formalisation de ces engagements dans les statuts de chaque entreprise. Au regard du témoignage de Syamak Agha Babaei, premier adjoint au maire de Strasbourg, vice-président de l'Eurométropole de Strasbourg et vice-président de la FedEpl, le recours à l'économie mixte présente des vertus et nourrit de nombreuses potentialités. Ce qu'a confirmé Isabelle Bonnaud-Jouin, responsable de l'économie mixte à la Banque des Territoires, en détaillant les interventions plurielles du Groupe Caisse des Dépôts auprès des Epl. Banques et opérateurs privés ont tout intérêt à s'emparer davantage de ces opportunités d'investissement pour le développement local.

Les Entreprises publiques locales et leur Fédération

Depuis sa création en 1956, la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) est la seule fédération d'élus représentative des 1 401 Sociétés d'économie mixte (Sem), Sociétés publiques locales (Spl) et Sociétés d'économie mixte à opération unique (SemOp) françaises réunies au sein de la gamme Epl. Gouvernée par des présidents et administrateurs d'Epl de toutes sensibilités politiques, la FedEpl s'inscrit dans une vision moderne et performante de l'action publique locale depuis plus de 60 ans. Elle est affiliée au réseau européen des 32 500 Entreprises publiques locales représenté par SGI Europe, organisme intersectoriel composé des employeurs de services publics et qui promeut les services d'intérêts généraux (SIG) en Europe. Toutes les infos sur lesepl.fr



Communiqué de presse

Paris, le 28 juin 2024

Cette matinée d'échanges s'est clôturée sur la présentation du Plan stratégique « Ambitions 2030 : la feuille de route des entreprises de l'intérêt général ». Après un temps de contextualisation et d'analyse pris par Jean-Léonce Dupont, président du conseil départemental du Calvados, président d'honneur de la FedEpl, et par Patrick Jarry, maire honoraire de Nanterre, président d'honneur de la FedEpl, Philippe Laurent, président de la FedEpl, a dévoilé les résultats des travaux de réflexion engagés à la fin de l'année 2022. Le plan stratégique « Ambitions 2030 : la feuille de route des entreprises de l'intérêt général » s'articule autour de quatre orientations majeures : intégrer les dynamiques de l'économie mixte à l'échelle nationale et à l'échelle européenne, incarner et accompagner la diversification de l'économie mixte, approfondir les partenariats stratégiques avec l'écosystème et améliorer l'impact et l'attractivité de l'économie mixte et de sa Fédération. Des chantiers ont d'ores et déjà été lancés, et le Congrès national des Epl, qui aura lieu à Nantes du 8 au 10 octobre 2024, sera l'occasion d'en rendre compte.

> Retrouvez les quatre orientations du plan stratégique « Ambitions 2030 : la feuille de route des entreprises de l'intérêt général » et leurs déclinaisons dans <u>ce document</u> (la diffusion de ce support est interdite mais vous pouvez en reprendre le texte).

Cette journée riche en échanges a réaffirmé le rôle indispensable des Epl dans le développement économique et social des territoires et de la FedEpl pour penser l'avenir de l'économie mixte locale. La FedEpl continue de se mobiliser pour accompagner la croissance spectaculaire de l'économie mixte, soutenir ses membres et promouvoir un modèle d'entreprise adapté aux enjeux d'aujourd'hui et de demain.

Prochains rendez-vous de la Fédération :

- Le Congrès et Salon des Epl du 8 au 10 octobre à la Cité des Congrès de Nantes
- La Conférence des Epl d'Outre-mer du 25 au 29 novembre en Guyane

Les Entreprises publiques locales et leur Fédération

Depuis sa création en 1956, la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) est la seule fédération d'élus représentative des 1 401 Sociétés d'économie mixte (Sem), Sociétés publiques locales (Spl) et Sociétés d'économie mixte à opération unique (SemOp) françaises réunies au sein de la gamme Epl. Gouvernée par des présidents et administrateurs d'Epl de toutes sensibilités politiques, la FedEpl s'inscrit dans une vision moderne et performante de l'action publique locale depuis plus de 60 ans. Elle est affiliée au réseau européen des 32 500 Entreprises publiques locales représenté par SGI Europe, organisme intersectoriel composé des employeurs de services publics et qui promeut les services d'intérêts généraux (SIG) en Europe. Toutes les infos sur lesepl.fr